

de aumentos proyectada, a regir desde el 1º de Agosto del año en curso, autorizándose al señor Presidente para que los haga efectivos una vez recibida dicha comunicación. Asegura el Ingº Revol que considera justificado, por las razones expuestas, que al Dr. Dalle's se le aumente a \$ 1.500 su tribución mensual que ahora es de \$ 1000 a contar desde el 1º de Noviembre del año en curso, lo que es aprobado por unanimidad.

Seguidamente, se da lectura a una nota del Dr. Olsacher, en la cual propone que, con motivo de cumplirse el año próximo el 150º aniversario del nacimiento de Fausto Saumí, la Academia podría adherir a esa conmemoración exhibiendo gráficamente y de un modo accesible a la generalidad, la labor múltiple que ha desarrollado en beneficio de la exploración del territorio argentino y su naturaleza, cumpliendo así una de las conquisas de su inmortal fundador.

De ser aprobada esta idea, ofrece el Dr. Olsacher dirigir su ejecución, a cuyo efecto elevará el plan correspondiente, aplicando la experiencia obtenida en la construcción del Museo Provincial de Ciencias Naturales.

Esta iniciativa pronueve elogiosos comentarios y por su carácter de homenaje al insigne fundador de la Academia, es aprobada de modo especial por los presentes.

No habiendo más asuntos que tratar, se dio término a la sesión, siendo las 13^º horas.-

Sesión del día 17 de Abril de 1961.

Presentes: Carlos A. Revol, Telasco García Castellanos, Emilio Machado, Rodolfo Martínez y Juan Olsacher.

Ausentes: Severo Amuchástegui, Víctorio Iraciolo y Martiniano Leguizamón Pinedal.

En la ciudad de Córdoba, a diecisiete días del mes de abril de mil novecientos sesenta y uno, se reúna en el local de la Academia Nacional de Ciencias, los siguientes miembros de la H. Comisión Directiva, inscriptos también arriba: Carlos A. Revol, Telasco García Castellanos, Emilio Machado, Rodolfo Martínez y Juan Olsacher.

Abierta la sesión siendo las 11 y 30 horas, se da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada. A continuación manifiesta el señor Presidente que como primer asunto a tratar, corresponde resolver sobre la incorporación a la Academia de los miembros honorarios y correspondientes propuestos en la sesión del 29 de setiembre de 1960, por haberse cumplido los requisitos que establece el Estatuto al respecto, habiéndose recibido diversas comunicaciones de adhesión de los señores académicos y ninguna objeción. Se resuelve

entonces declarar incorporados desde la fecha, como Miembros Honorarios, a los señores Juegueros Nicolás Besio Moreno y Enrique Butty, y en carácter de Miembros Correspondientes, a los señores Dres. José Luis Amorós Portales, Julio Palacios, Jorge Muñoz Cristi, Alberto González Domínguez, Luis A. Santalo y Ricardo Stappenbeck.

El Jueguero Rovol expresa que a todos los nombrados se les comunicará oficialmente esta designación, invitándolos a pronunciar una conferencia sobre temas de su especialidad en los respectivos actos de su recepción, ofreciéndose el Dr. Machado para entregar personalmente a los señores Dres. González Domínguez y Santalo dichas notas, lo que será muy grato para él. Asimismo el Dr. Obsacher solicita hacerlo con el Dr. Stappenbeck, en ocasión de un próximo viaje que ha de realizar a Alemania, lo que considera muy oportuno.

Al tratarse el tema siguiente de la orden del día, manifiesta el Dr. García Castellanos que con motivo de haberse realizado a fines del año anterior en Córdoba el 36º Congreso de Física y Cristalografía, algunas de cuyas sesiones tuvieron lugar en la Academia, ha obtenido de sus organizadores autorización para que los trabajos presentados en el mismo, sean publicados en el próximo número del Boletín, lo que justifica por tratarse de estudios originales y de gran valor en esas especialidades.

De ellos hace una breve descripción destacando que comprenden Informes y Comunicaciones, algunos de los cuales solamente son programas de los trabajos, por lo que correspondería solicitar a sus autores que los ampliaran, o de lo contrario no publicarlos.

Sobre este particular sugiere el Ing. Martínez la conveniencia de consultar a la Asociación Física Argentina solicitando su aprobación en caso de eliminar los trabajos cuestionados, lo que se acepta.

Se resuelve entonces aprobar todos los artículos completos presentados a dicho Congreso, para el próximo número del Boletín, así como otro del Dr. Fister, titulado: "Procedimientos textiles y tintorería en la Sudamérica antigua". Respecto a: "Posible composición del interior del Globo" por el Señor M. Arkhangelsky, se resuelve a proposición del Dr. Machado y por tratarse de un tema muy especializado, mandar lo en consulta al Profesor de Geofísica de La Plata, Dr. Simón Guerschman. Al observar la falta de bibliografía en este trabajo, expresa el Dr. C. García Castellanos que sería conveniente dar normas para adecuar las publicaciones de la Academia a los que tienen con carácter internacional, tanto en bibliografía como resúmenes y demás aspectos, con lo que se conseguiría uniformar las mismas.

Sequidamente manifiesta el Dr. Obsacher que está haciendo estudios sobre tres meteoritos, para publicarlos en el Boletín tan pronto tenga el material y solicita además que dé lectura a una nota suya proponiendo la realización de un acto público en Lunes a Domingo.

Faustino Sarmiento, en adhesión al 150º aniversario de su nacimiento, que podría llevarse a cabo en el próximo mes de Setiembre con la participación de la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales. Esta reunión se aprueba con la adhesión entusiasta de los presentes, encogiéndose al señor Presidente para que por medio del Secretario señor Achaval, se corrijan los detalles del caso.

A continuación se da lectura al informe presentado por el Dr. Marcelino Sayago con motivo de la realización de las Quintas Jornadas de Botánica en la ciudad de Cuenca, a los que asistió llevando la representación de la Academia y en cuya oportunidad trató el tema "Los tipos de vegetación del Norte de Córdoba", exhibiendo el mapa respectivo. Se resuelve agradecer al Dr. Sayago el eficaz cumplimiento de la misión encargada. Finalmente, hace lectura el señor Presidente, a una nota presentada por los empleados de la Academia, en la que solicitan que los aumentos de sueldos por jerarquización y existencia acordados en sesión del 30 de diciembre de 1960 (y abonados desde enero de ese año), tengan rigencia desde la fecha establecida por el Decreto del Poder Ejecutivo de la Nación para toda la Administración, es decir, 1º de agosto de 1960.-

Analizados los recursos disponibles que se estiman suficientes para cumplir con lo solicitado, se resuelve hacer efectivo el pago de las mejoras mencionadas, desde el 1º de agosto del año anterior, debiendo el importe del primer mes, ingresar a la Caja Nacional de Jubilaciones, ley 4349.

Con lo que dio término a la sesión, siendo las 13 y ½ horas.-

Sesión del día 4 de Julio de 1961.

Nº 8

Presentes: Carlos A. Revol, Severo Amuchástegui, Celasco García Castellanos, Rodolfo Martínez y Juan Olsocher.

Ausentes: Emilio Machado, Víctorio Urciuolo y Martiniano Leguizamón Pendal.

Siendo las 12 horas, se declara abierta la sesión y se da lectura al acta de la sesión anterior, que se aprueba.

A continuación expresa el señor Presidente que de acuerdo a lo solicitado por el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas, la Academia debe proponer un candidato para el Premio Weissmann que en esta oportunidad debe representar a las ciencias exactas, y otro candidato para el Premio Micaschau, en